

affaire de Ramnagrobis et du père Justorou, dans laquelle des voisins malveillants m'avaient prêté un rôle tout à fait indigne de moi, je fus forcé de fuir à l'étranger.

—A l'étranger? demanda la vieille dame. Oh! en ce pays là mon enfant! —Mère, c'est où vous n'êtes jamais allés... Je ne savais donc pour échapper à la justice et à la police qui sont aveugles d'absence et qui frappent au hasard tous les honnêtes gens. Tu m'aurais dit tout ce que si je ne voulais pas aller à l'école, il fallait prendre un métier et travailler de ses mains. J'entrai donc en apprentissage chez un cuisinier.

—Toi le fils d'un gentilhomme! s'écria la mère indignée. —Mais Polichinelle, qui n'avait pas de préjugés, répondit:

—Maman, le fils d'un gentilhomme a besoin de dire comme le fils d'un pauvre diable. Quand il a le ventre vide et les coudes percés, il fait mauvaise figure. La vante azurée des cieux. Enfin, je fus maudition, puisqu'il faut l'avouer, et je trempai mes doigts dans toutes les sauces pour les goûter. Non, vraiment, je n'étais pas malheureux; mais vena qu'un jour mon chef me vit orner à mes lèvres un pot de crème fraîche qu'il s'était réservé pour lui-même. Juge de sa colère! il s'élança en traitant qu'il était, et profitant de ce que j'avais le dos tourné, il m'allongea un coup de pied, oh! mais un maître coup de pied, me visant je n'ose te dire où.

—Pauvre enfant! dit la bonne dame. Tu as dû bien souffrir.

—Pas trop! Je parai le coup (car je regardais dans la glace et je le voyais venir), en renversant sur sa jambonne le pot-au-feu tout bouilliant, de sorte qu'il retira son pied brûlé jusqu'à l'os, avant d'avoir eu le temps de l'appliquer où il en avait le projet. Naturellement, on le porta à l'hôpital et je ne m'arrêtai pas à demander mes gages qui, du reste, ne s'élevaient qu'à six sous par mois, non compris la gratte.

—Qu'est-ce que c'est que cette bêtise-là? demanda la bonne dame qui, ayant toujours vécu dans la vertu jusqu'au cou, ne connaissait rien des choses de ce monde.

—La gratte, maman, c'est le moyen que les honnêtes gens qui n'ont pas été favorisés de la fortune en n'ayant eu pour réparer les torts de cette déesse. Quand une servante fait payer vingt sous à sa maîtresse les coiffeuses achète au marché pour six sous et y a gratte de quatre sous. Quand la couturière reçoit quinze ans de soie pour faire une robe, elle emploie que neuf et gratte les dix autres pour son compte et y a gratte et ainsi de suite.

Pour revenir à mon histoire je passai de la maison du cuisinier dans celle d'un fleuriste où je croyais vivre en paix, mais voir comme le destin s'acharna après moi. J'étais à peine à trois mois, lorsque ce méchant homme mit l'infamie de prétendre que je n'avais rien du matin au soir, que je dormais la tête à l'ombre et que le corps au soleil au lieu de bêcher et d'arroser, que je mangeais sans plus belles pêches de Montcauil et ses grappes de raisins de Fontaine-bien aussitôt qu'il avait le dos tourné. Que sais-je encore?

Tu comprends tout d'injustice aigris les mauvais caractères. Un jour qu'il m'offrait deux paires de gilles, je lui jetai une poignée de sable dans les yeux; puis, comme il ne voyait plus clair, je pris le tuyau de la pompe avec laquelle on arrosait le jardin, et je l'arroisai, lui, de la tête aux pieds pendant cinq minutes. Alors, comme il criait au secours, sa femme arriva fort en colère, avec un manche à balai et ses sept enfants qui piaulaient encore plus fort qu'elle; je donnai une douche à toute la famille, ainsi qu'à monsieur le curé, qui demeurait dans le voisinage et qui voulut les secourir, ou peut-être, les croyant en danger de mort, leur administrer les derniers sacrements.

—Au curé lui-même! s'écria la mère de Polichinelle.

—Ah! maman, il y a des jours où on arrosait un évêque pour éviter d'être poudré!... Et la preuve que je n'avais pas tort, dans cette affaire, c'est que pour éviter la pluie, les voisins et les voisines s'écarteront et me laisseront fuir dans la campagne.

(A continuer)



LE CANARD paraît tous les samedis. L'abonnement est de 50 centimes par année, invariablement payable d'avance. On ne prend pas d'abonnement pour moins d'un an. Nous le vendons séparément huit centimes la douzaine, payable tous les mois.

Annances: Première insertion, 10 centimes par ligne; chaque insertion subséquente, cinq centimes par ligne. Conditions spéciales pour les annonces à long terme. Adressez toutes communications et toutes remises d'argent.

LE CANARD, Boute 1427, Montréal.

LE CANARD

MONTREAL, 23 Janvier 1886.

A LA COUR DU RECORDER

LES MALHEURS D'UN AUBERGISTE

Être plongé dans les délices du premier sommeil, rêver qu'on est devenu millionnaire et recevoir brusquement sur la tête une grande potée d'eau froide, voilà certes une chose peu agréable. C'est pourtant ce qui est arrivé à Zotique Potard un citoyen influent du quartier du marché Bonsecours, et c'est ce qui amène devant le recorder son ex-ami Napoléon Belhumeur. La scène s'est passée dans une maison de pension de la rue St-Paul et a donné lieu à un tumulte épouvantable, c'est du moins ce que va nous raconter le maître de pension M. Geddon appelé comme témoin.

Le témoin Geddon. — Votre honneur, je tiens une maison de pension sur la rue St-Paul, et j'ai pu me flatter que c'est une maison respectable. Pour une piastre je donne sept têtes, et mes lunches ne sont battus par aucun hôtel, pas même par le Windsor, du reste j'ai beaucoup de mes clients ici présents qui peuvent attester ce que j'avance.

Le recorder. — Ces détails sont complètement en dehors de la cause, expliquez vous brièvement sur le désordre qui a causé votre client Belhumeur dans votre hôtel.

Le témoin Geddon. — Du désordre, je crois bien votre honneur, c'était un massacre! toute ma bar sans dessus dessous, mes verres cassés, ma pompe à bière brisée, enfin un dommage que j'évalue à 63 piastres. Et puis, voyez comme c'est pas juste! les compagnies d'assurances veulent pas me payer ce, c'est y un sinistre oui ou non? puis qu'on s'assure contre la grêle, la loi devrait permettre...

Le recorder. — Encore une fois vous sortez de la question; comment la tumulte a-t-il commencé?

Le témoin Geddon. — Est ce que je sais, moi! j'étais couché et je commençais à m'endormir du sommeil du juste, quand j'entends tout à coup un cri terrible; je crois que le feu est à la maison. Alors j'ouvre la fenêtre et je lance dans la rue tout ce qui me tombe sous la main, même que je manque d'écraser un homme de la police qui passait là il reçoit sur la tête mon vase de nuit, mais comme il avait son bonnet à poil, cela ne lui a pas fait de mal. Encore heureux, car ça j'aurais à payer par dessus le marché un homme de la police.

Le recorder. — Abaissez votre voix et arrivez au fait.

Le témoin Geddon. — M'y voilà, l'homme de la police se met à crier comme un veau, moi je cria plus fort que lui, pendant que l'homme de la police crie plus fort que moi dans la maison, que c'était un vrai sabbat. Moi je cria donc à l'homme de la police: "Eh! y a le feu courez à la boîte." "J'y cours," qu'il me répond. Pendant ce temps je descends l'escalier pour me sauver, qu'est-ce que je vois en bas, M. Potard et M. Belhumeur qui étaient en train de boxer. Oh! qu'est le feu que je leur cria. M. Potard qui avait l'air très en colère, me répond: "Y a pas de feu, c'est ce vieux-mâ qui vient de me jeter de l'eau plein la figure." "Comment, que je leur dis, c'est pour cela que vous réveillez toute la maison! Cela a-t-il du bon sens! je vais vous faire prendre par la police, mais avant de m'expliquer, je vais aller chercher ma culotte qui est dans la rue." Parce que faut vous dire, votre honneur, que dans ma précipitation, j'avais jeté toutes mes hardes par la fenêtre, alors, sans votre respect, je me trouvais dans une tenue que je trouvais terriblement froide. Donc, j'ouvre la porte pour aller chercher ma culotte, espérant qu'à la faveur des ténèbres, je ne serais pas remarqué, quand justement les pompiers arrivent, et au moment où j'ouvre la porte, je suis culbuté et je reçois en plein dans le contraire de la figure un gros jet d'eau qui me renverse par terre: "Y a pas de feu, que je mets à hurler, c'est une fausse alarme." Là-dessus l'homme de la police vient pour me poigner parce que j'ai fait venir les pompiers pour rien et que j'étais dans une tenue peu convenable. Enfin tout s'explique et comme je ne voulais pas de scandale dans ma maison, je laisse tranquille M. Belhumeur et tout le monde se sépare. Alors pour nous remettre de nos émotions j'offre à ces messieurs la traite. Mais v'la t'il pas qu'une fois dans la bar, ils commencent à se disputer, et qu'ils ont cassé tout dans mon salon, que c'était pire que l'insurrection du Nord-Ouest.

Le recorder. — Tout cela ne m'apprend pas quel est celui de Potard ou de Belhumeur qui est responsable de la bataille.

Le témoin Geddon. — Je ne le sais pas non plus, tout ce que je sais c'est que j'en ai pour \$63 sans compter ma culotte que je n'ai jamais retrouvée.

Le Recorder. — C'est bien, allez vous asseoir, appelez le témoin Potard.

Zotique Potard raconte qu'il a été désagréablement réveillé par une douche d'eau froide et qu'il ne peut s'expliquer cela de la part de M. Belhumeur avec lequel il a toujours eu d'excellentes relations. Cependant ce soir là M. Belhumeur était un peu chaud, et c'est là la seule raison qu'il puisse donner pour comprendre une telle action.

Le Recorder. — Et dans la bar qui a commencé la dispute?

Le témoin. — Evidemment, ce n'est pas moi, je finissais de prendre une larme quand j'ai reçu au milieu de la figure un verre d'eau et j'y suis resté et puis ensuite un tas d'autres affaires. Alors je me suis dit: "Cet homme-là, est engagé, et comme je suis moi-même fatigué, je n'ai qu'à me sauver." C'est ce que j'ai fait, sans quoi tout le mobilier de la bar y passait.

Le Recorder. — Qu'avez-vous à répondre à cela Belhumeur?

Napoléon Belhumeur verse un torrent de larmes et semble sous le poids du plus profond repentir, il supplie le Recorder d'être indulgent et invoque pour excuse qu'il avait eu son œil à la diable bleu.

La cour prend en considération ces sentiments et ne condamne Belhumeur qu'à \$2 ou 4 jours de prison, mais il devra payer à l'aubergiste infortuné dix piastres de dommage.



Ladébauche (fils) fait ses visites du jour de l'an.

NOUVELLES BIZARRES

Un mendiant accoste un passant, et, après lui avoir débité le chapelet de ses infirmités, réussit à lui arracher un sou.

—Pardou, monsieur, fait-il avec hauteur, faut-il vous rendre la monnaie?

"Une chose m'a toujours surpris. Il est reconnu que lorsqu'on pince un blanc, cela lui fait des noirs. Il paraît cependant que lorsqu'on pince un nègre, cela ne lui fait pas de blancs... Pourquoi?..."

Turcs et Italiens: Les Turcs concentrent de grandes forces pour s'opposer possible de la Tripolitaine par les Italiens. Alors Guibollard: —Si l'on fait intervenir Tripoli, la question d'Orient va briller d'un nouvel éclat.

Dans un salon: Une dame qui a déjà moissonné les fleurs d'une cinquantaine de printemps valse avec entrain.

—Quelle fougue! dit une amie. —Et dire, répond une autre, que cette femme-là pourrait presque être sa grand-mère!

Un villageois arrive chez le maître d'école de sa commune avec un superbe melon.

—Monsieur le magister, j'ai passé ce matin au marché; j'ai vu ce beau melon et j'ai pensé à vous! Tête du maître d'école.

Un membre de la Société protectrice des animaux appelle sa bonne: —Catherine, vous laissez toujours dévorer ce pauvre chien par les mouches?

—C'est pour ne pas priver les mouches, monsieur! —Sans doute; mais enfin, on pourrait leur donner autre chose, à ces mouches, du sucre, par exemple? —Ça priverait trop les fourmis! La conversation continue...

A l'office. —Joseph, demandez la maîtresse de la maison au cuisinier, comment avez-vous fait le veau?..... —Je n'osais pas dire respectueusement à ma dame la baronne que nous le lui avons fait à l'oscille!

Du masque de fer: —Eh bien! mon petit Paul, à la dernière composition, as-tu été bien placé? —Oh! oui, bonne maman... j'étais près du poêle!

Un Parisien, rencontrant un ami de collège qu'il n'a pas vu depuis trente ans:

—Comment, c'est toi, c'est vous?.. Au fait, je ne sais plus si je vous tutoie ou si je ne te tutoie pas.

Un monsieur souffrant d'une indisposition à laquelle les fraises et le melon ne sont pas étrangers, cause avec son médecin,

—Ce n'est rien, dit l'homme de l'art, Boerhaave disait: la tête et le ventre doivent être libres.

Le malade, avec élan: —Mais, docteur, ce n'est plus de la liberté chez moi, c'est de la licence.

A la campagne. La comtesse avec indignation:

—Comment, monsieur Taupin, vous avez laissé transpirer notre secret? —Que voulez-vous par ce temps-ci!

Les enfants terribles: La scène se passe en wagon.

Un fumeur. La fumée du tabac incommodé pas madame? L'enfant. —Non, monsieur, maman fume!

Une bonne coquille lue dans une Revue financière:

MM. les actionnaires pourront se présenter au "piège" de la Société pour toucher leurs dividendes.

Guilli sur les tablettes d'un négociant:

"Les affaires ne sont vraiment fatigantes... que quand on n'en fait pas!"

Un gommeux rencontrant un de ses amis, à Trouville:

—As-tu vu Stephen, depuis son mariage? —Non; où en est le ménage? "à la lune de miel?"

—Elle est bien loin! A la lune rousse?

—Mieux que cela: à la lune de fiel!

La philosophie du boulevard:

—Comment, tu salutes le gros B... ce vieil usurier qui a été condamné en police correctionnelle pour avoir prêté de l'argent à des mineurs au taux de 30 0/0.

—Mon cher, mieux vaut un filon qui prête à trente qu'un honnête homme qui refuse de prêter à six!

Naïveté. La femme du député. —Et dire que tu n'as pas su te faire nommer seulement président d'âge!

Le député. —Mais, chérie, je suis trop jeune pour ça.

La femme du député. —Monsieur, Hoche était général à vingt-trois ans.